completamente restablecido

amarrar la vida nacional

Daladier aplicará las medidas más enérgicas para hacer abortar la huelga general

PARIS, 28. UP. Ralph Heinzein- El premier Edouard Da ladier apeló anoche al pueblo francés para que apovara al go bierno republicano en esta prueba de fuerza que se aproxima el miercoles de esta semana cuando más de cinco millones de obreros saldran en huelga general como manifestación de pro testa en contra de los decretos financieros y económicos del go bierno. El premier hablo con la mayor resolución, prometiendo queel gobierno hara todo lo que esta a su alcance de mantener los servicios públicos de acuerdo con las leyes de la repú blica y en oposición al sindicalismo, comunismo y socialismo que en la actualidad dominan Francia e impiden su recupera--Para a la pag. 5

El sindicalismo, comunismo y socialismo pretenden Los veteranos de la guerra refuerzan la actitud de Daladier

> DE ALCANZAR UNA VICTORIA PARCIAL PEDIRA PLE-NOS PODERES PARA ENDEREZAR LA SITUACION OBRERA

Aver y hoy participo en los ejercicios espirituales

Dirígió, un discurso de doce minutos a los peregrinos hungaros ayer

CELEBRO SUS MISAS Y CON FERENCIO CON LOS CARDENALES

CIUDAD VATICANO, 28. UP. milagroso mi joramiento del Papa Pio XI continuo durante todo el dia de ayer y también desde que el anciano pontifice se levantó en la mañana de hoy, habiéndose de--Pasa a la pag. 7





San José, LUNES 28 Noviembre, 1938



ESPANTOSA TRAGEDIA RROVIARIA en Siguirres

-EN UN GRAVE ACCIDENTE DE TRAFICO AYER EN PUNTARENAS

Imprudentemente José Luis Montero, chofer del automóvil 1711 se puso a correr a la par de un tren extra viniendo de Barranca.-

AL LLEGAR A LA BODEGA DE LAS GASOLINAS DEL GOBIERNO EN PUEBLO NUEVO EL CARRO VOLCO, SALTANDO VARIOS METROSS, FALLECIENDO INSTANTANEAMENTE MONTERO. - OFELIA ABARCA QUE TAMBIEN VIAJABA RESULTO CON FUERTES GOLPES Y MIGUEL CARRANZA-ILESO

PUNTARENAS, 28. A NOVE | señor Gamboa, corriendo - a | DADES. -Ayer domingo ocu rrio en esta localidad un grave es accidente de tráfico, que causo atio la muerte de un hombre de Ba rranca de 27 años de edad, José mis Luis Montero Montero y puso en peligro la vida de dos perso nas más que con él viajaban.

Las cosas ocurrieron en esta ide forma: A las 5.30 de la tarde venia de Barranea hacia Punta renas el automóvil de servicio público 1711, propiedad de un

FORMIDABLE BOMBARDEO AEREO CONTRA TO-RREBAJA

MADRID, 28. UP. - Númerosas personas resultaron muertas y heridas al bombardear una escuadrilla de nueve aviones Savoia - 81 el pequeño pueblo de Torrebaja a treinta y seis kilómetros al suroes te de Teruel a las tres y 30 minutos de la tarde del sábado. La noticia del formidable bombardeo, en el que la aviación nacionalista acro jo más de cien bombas sobre la po blación se recibió en estos momen tos debido a que Torrebaja es una población muy aislada. Todavía ao se conoce el número exacto de las Este nuevo plan prove la orga victimas, puesto que numerosos ca-

gran velocidad. De pronto se da cuenta que viene en el mismo sentido un tren extra, que ya lo alcanzaba. Entonces inició teme rariamente una competencia desigual, ya que ahí la carretera es bastante mala.

Por algunos minutos corrió a

la par del tren, alcanzando ca da vez mayor velocidad. Asi se iban acercando a Pueblo Nuevo, en medio de la admiración de las gentes que salian de sus casas para presenciar aquel due lo de la velocidad.

HORRIBLEMENTE TRITURADO Y MUTILADO EL JAIMAI-CANO LEVY ELLIS, POR DOS TRENES

El fogonero Carlos Hogg de la máquina Nº 51 estuyo tambien a punto de perecer. — Cuando los bregueros trataban de montar, con la ayuda de Ellis, dejando en el switch contiquo el resto de los carros sin quitarles el aire, estos carros se precipitaron sobre ellos, prensondo y triturando horriblemente a Ellis

Ellis suplicaba a los presentes que lo mataran, tales los dolores y el estado inenarrable de desesperación que le atacá al verse con la cara despedazada, sus piernas cortados por las ruedas del carro, prensado por el enorme peso de un saliente del mismo que pesaba sobre la mitad de su cuerpo.

7 HORAS Y MEDIA ESTUVO ELLIS SUFRIENDO ESPAN-TOSAMENTE SIN PODER SER SACADO DE BAJO EL CARRO

ponsal en la ciudad de Siquirres, y resultara herido el fogonero Car don R. Rivera, nos trasmitió tele- los Hogg. La información de nuesgráficamente los detalles de la ho- tro compañero de labores dice así: De pronto se vió al automó- rrible tragedia ocurrida en esa ciu

Nuestro activo redactor - corres-! trabajador as color Mr. Levy Ellis SIQUIRRES, 28. - Muere trági--Pasa a la pag. 6 dad, en la que perdiera la vida el cabente el jamaicano Lely Ellis. después de haber sido prensado y horriblemente mutilado entre dos carros del ferrocarril, cargados de banano.

Pasa a la pag. 4

SE HARA EL CANAL DE PANAMA

Refuerzo de sus defensas recomienda el secretario de guerra norteamericano en su informe anual.-

PROPONE UN PLAN DE MOVILIZACION PROTECTIVA. - DICE QUE LAS MEDIDAS ACTUALES SON INADECUADAS Y DEBEN SER CORREGIDAS

secretario de guerra Woodring presentó hoy al presidente Roo sevelt su informe anual sobre las actividades del departamento a su cargo, recomendando un plan de movilización protectiva. nización de un ejército defensi--(PASA a la pag. 8.) vo capacitado de hacer frente a

to de las defensas inexpugnables del canal de Panama, y el biles, y este estado de cosas de almacenamiento de un material be ser corregido inmediatamen ilimitado para equipar al ejerci te, y muy en e pecial el Canal to en caso de guerra. El secreta de Panamá. Dice el extenso me rio de guerra insiste en que las medidas defensivas son inadevanzados - como por ejemplo

WASHINGTON, 28.. UP- El | cualquier emergencia, el aumen | el Canal de Panama, las islas de Hawai, etc. - se encuentran dé morial: "Una guerra imprevista encontrará a las tropas esta-- Pasa a la pag. 3' niños de corta edad.

El padre de la más numerosa familia portuguesa murió ayer

85 hijos dejó este "casto varon"

LISBOA, 28. UP. - Murió a una edad que no ha sido posible precisar con exactitud el campesino Antonio Jacinto en la población de Pecegueiro Vouga, padre de ochean ta y cinco hijos (85), numerosisimos nietos, y un número aún mayor de biznietos. Las personas más ancianas de la región, y las hay en tre ochenta y noventa años, aseguran que Antonio Jacinto era ya cuadas, los puestos militares a- cionadas en el Canal de Janamá un mozo casado cuando ellas eran

JISICOS

quieren armar.

Pero no es más que para que los vean Chamberlain y Halifax...

Algo así como si dijéramos una huelga de protesta contra los dos ingleses..

Y a decir verdad, estamos ente-

NEURASTENIA

El trabajo excesivo, las ca-Mamidades de la vida, el debilil'amiento proveniente de enfermedades recientes, etc., at restarle fuerzas al organismo, pueden trastornar las facultade; mentales y dar origen a la neurastenia. Por eso cuando se observan sintomas de esta peligrosa dolencia debe dejarse inmediatamente I toda I actividad mental, a fin de dar oportunidad al organismo para reponer los elementos que necesita para su completo equilibrio.

Buen consejo es, en estes casos, comenzar a tomar la

tónico, reconstituyente y antineurasténico, compuesto de nuez de kola, gluconato y glicerofoslato de cal, extracto de quina roja y cafeina naciente. El efecto bienhechor de este valioso medicamente se nota enseguida. Ca FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país a precio razonable.

Los comunista en Francia la ramente de acuerdo con los comu- Caramba... caramba...

No hay nada peor que la visita de un inglés...

cosa tupe.

Un diario de la tarde del sabado que es la hora llegada para dar las más despampanantes noticias... di jo que el Papa se encontraba gravisimo... y en los precisos momentos en que su mejoria era manifiesta.

Hasta su hermano mayor le rech tificó la plana.

caso de herejia...

Tomarla contra el Santo Padre...! lítica, que les depare las sesionci-

Y ahora que son dos ... pues la Don Benjamin Gomez dice que la carretera al Volcan Irazú no va al cráter del volcán, sino a otro VOL CANES ...

> Y no hay tales carneros. No va ni al crater ni a otros volcanes. Aqui carretera que se hace va

a una nueva hosteria... Y alli acaba la historia.

Los diputados suplentes están pi Pero francamente ya este es un diéndole a Dios, o a don León, que es su representante en la tierra po

tas extraordinarias antes de la no che buena...

Pero don León está retrahcero. Porque después que las da los aguinaldillos... se le vuelcan.

Cuanto más prometen es peor.

De Panama anuncian que llego don Tobis ... y que piensan darle de la Corte de Saint James ... un banquete...

Pero siempre que el discurso no esté a su cargo.

DLe tienen miedo. Es muy hablantin.

Los checos están atacando a los polacos.

Y en eso en la propia Polonia. El gobierno piensa importar una cierta cantidad de checos a Costa Rica para que aqui acaben la obra. Y la que se va a armar.

El programa para la cuestión de las Lagunas del Tortuguero en la presente semana es variadisimo.

El Presidente dice que lo tiene

don Chico de Paula.

Y don Chico dice que lo tiene Cacayo Pacheco...

Y se vuelve a armar.

Para la semana proxima se hace la cosa a la viceversa...

Don Luis Fernández no está con tento con el viaje de los delegados a las conferencias de Lima.

Dice que para eso está el que es

Le han pasado por encima. Un diplomático de carrera no pue

de ser nunca pospuesto. Pero dentro de poco lo enviarán a otra parte, aunque sea Japon,

para que se contente.

Siguen los nipones con sus ofer. tas maravillosas.

Dentro de dos años comienzan a comprarnos algo. Café no porque alla no gustan del café... Bananos tampoco porque los bananos no tienen demanda y llegarian en mal estado.... Y cacao tampoco porque los nipones no toman chocolate, solamente las loras...

Y total que nada tenemos para venderles, pero si tuvieramos, nos Quien tiene el proyecto? El pre- comprarian.

Voluntad les sobra.

Pero en cambio nosotros debemos comprarles.

Buen negocio y buena compensacion.

HOY HACE 50 ANOS

-Respecto a modas, una no vedad sorprende, a la highlife fe de la sociedad de San Jo se. En los últimos figurines recibidos de Paris desaparecia el uso de los "polizones" (crinalinas). Los vestidos se rian de corte estrecho, plega dos, con descotes y faldas un tanto cortas. Hizo ruido el acontecimiento. Primero por la actitud de abierta oposición que a esa moda hicieranle algunos intransigentes sacerdotes calificandola de "atrevida y pecadora", y lue go, también, por la interven ción en el debate de criticas de ciertos jovenes liberales y chispeantes cronistas

sociales, elementos de saber y de ingenio, que estuvieron por la proscripción del ridículo y anti-estético polizon, cuyo molesto uso restaba elegancia a la mujer afectándola en su donaire y elegancia, naturales. La lucha fue cruenta pero.. venció la moda, unes segun referencias de los mismos cronistas, en una elegante soiree de Noche Buena dada en el Club Internacional, todas las senoritas presentaronse a la fiesta luciendo re gios trajes al nuevo estilo de la moda parisina. Esa histori ca noche, nuestra bellas, can -Pasa a la pag. 7

VIBRACIONES DEL MINUTO

Desde hace algunos dias manifestamos en estos mismos comentarios que los precios de los artículos de primera necesidad subian de una manera desmedida a consecuencia, segun pretexto de los revendedores, de las lluvias que impedian por el mal estado de los caminos la llegada de esos artículos de primera necesidad a esta capital.

Pero lo cierto es que las lluvias han pasado y que dias de hermoso verano han sucedido a las primeras. Y ello no ha sido causa de que los artículos bajen a sus naturales niveles. Al conrtario. Parece ser que en el camino del alza no quieren detenerse en la carretera que debe dejar a los especuladores tan buenas ganan-

Ahora se pretexta que las lluvias causaron danos muy considerables en los sembrios y que la escasez será por lo tanto muy sensible.

Todo ello puede ser o no ser exactamente cierto, pero por si es o no, creemos que procede la intervención de los encargados de vigilar esta clase de problemas, bien sean originados en la especulación que es lo más probable o bien sea que algo de cierto haya en la pequenez de las cosechas.

Y si hay especulación que se castigue a los especuladores debidamente para bien de los consumidores pobres y asalariados, o que se proceda sin lugar a pérdidas de tiempo a la im portación de ese artículo que falte para la vida de los consumidores.

El gobierno tiene depósitos de arroz, y los vendedores lo saben bien, y como lo saben, solamente el arroz se ha salvado de la alza desmedida.

Bien saben ellos que el gobierno puede po ner a la venta sus existencias tan pronto como los precios excedan de lo normal. Por eso el arroz no sube. Pero como el gobierno no tiene frijoles, este articulo ha subido sin tasa ni medida.

Por ello decimos que es el momento más propicio para que las autoridades intervengan inmediatamente y pongan remedio al mai lo mas pronto posible.

MOMENTO INTERNACIONAL

LA ACTITUD DE DALADIER

Ha tocado al premier Daladier confrontar los momentos L más críticos de la vida política francesa contemporánea. Los partidos extremistas querian ir a la guerra con Alemania, no por un sentimiento de nacionalismo, sino para ir contra los partidos y naciones de la derecha. Pero tanto Inglaterra como Francia comprendieron que serian instrumentos ciegos de los partidos izquierdistas, y que entonces era mejor concertar las alianzas de Munich y subsecuentes.

Pero el pueblo no ha quedado conforme en Francia, y apro vechando la llegada de Chamberlain y de Halifax a Paris se han desbordado los cálculos políticos de esos partidos izquierdistas y han decretado una huelga general que está a punto de estallar.

El gobierno no se ha detenido por ello en la mantención de los decretos económicos que han servido de pretexto para la declaración de la huelga, y al efecto Daladier ha manifestado en todos los tonos que mantendrá el orden a toda costa y que los servicios públicos no habrán de paralizarse por motivo y causa de la huelga comunista y socialista.

Todo ello hace prever que en Francia se vivirán en estos dias horas de verdadera angustia, y que este episodio habra de determinar la política francesa y la fuerza del gobierno actual

sobre las masas desbordadas en odlos de clase.

Hace ya algunos años con motivo de otros decretos leyes se promovieron desordenes parecidos que culminaron con luchas sangrientas y con destrucción de edificio y bulevares en Paris.

Es lo menos que podra suceder ahora.

No es posible evitar una huelga de esta clase sin consecuencias. Pero la firmeza de Daladier es inquebrantable, y de no ser así la República Francesa caeria en la más completa anarquia y acaso llevarian al país a una guerra peligrosa.

Estas son las consecuencias de las doctrinas extremistas de

Rusia.

VENTUREROS DEL A





Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.





empleza a amanecer

(Por F. V. BUSTAMANTE

La una de la mañana en Nueva York, y mi mesa llena de telegramas y cables relación vivida de las cruentas jornadas que tienen por escenario Lerida, Gandesa y Tortosa. Apena el animo la lectura de estas cintas en que el Huges y el Morse nos describen los torrentes de sangre no cuesta la liberación de la gran España. Metro a metro y pulgada a pulgada las huestes bizarras del invicto Franco nos van devolviendo esa España que tanto amamos, y nos va devolviendo esos tro zos de la patria querida ya purificados y dignos bajo el crisol de su espada gloriosa.

Vuelvo a mirar el reloj. La una en Nueva York, quiere decir que en España empieza a amanecer; pero este amanecer tan sublime y de significación tan grandiosa no lo es por la rotación de la tierra; ese nuevo amanecer de la España em pezo el mismo 19 de julio de 1936, en el mismo y preciso mo mento en que un ejército digno y conscientede sus deberes se impuso la tarea de reconquistar una patria que marchaba

al caos por el camino del deshonor y la infamia-

Asombra pensar la candidez e ignorancia de este gran pue blo norteamericano frente al conflicto español. En más de una ocasion vemos en los rotativos norteamericanos hablar de capitulaciones condicionales y de armisticios, ni más ni menos que como sucedia y se hablaba en aquel último trimestre de la guerra mundial. Ellos recuerdan que en una his torica manana, el 11 de noviembre de 1918 en los bosques de Compiegne y a bordo del vagón 2419 D. se rennieron los plenipotenciarios alemanes que en unión del general Foch pu sieron con su rúbrica el punto final de la Gran Guerra. Pero sin duda han olvidado qu en aquella gran contienda que por cuatro años asolo a Europa, vencedores y vencidos eran ejerci tos dignos.

En el caso de la Guerra civil española, hay oue consignarlo una vez mas para que se sepa y no se olvide, no se puede bajo ningún concepto pensar en transaciones, armisticios ni capitulaciones, porque como dijo un buen observador del conflicto hispano es una "escisión entre policías y ladrones". Desengañense los que aun andan sonando en que se repita

otra vez el abrazo de Vergara. Espartero y Maroto pudieron abrazarse y acabar asi la segunda guerra carlista, poroue tan dignos eran los que defendian la ley salica romo los que lucian el fajin en las huestes de Carlos VII.

¿Con quien habria de tratar el Generalisimo Franco para dar forma a una capitulación? Esa figura grotesta y ridicu la que aun se sigue llamando Presidente de la República y que esconde su incompetencia y su responsabilidad en las lobregueces de Montserrat, ni tiene Presidencia ni tiene república. Como errante vagabundo puso pies en polvorosa apenas los ejércitos de Franco llegaban a Talavera de la Reina. Paseo su im potencia por las calles valencianas, y para estar más cerca de la puerta de escape opto a le hicieron optar por el Monasterio aludido, donde según parece mata su tedio leyendo "Rocambole". De los demás elementos que han integrado e integran el mal llamado "Gobierno de Valencia" con una de generales hechos de un plumazo, no hay ninguno a quien se pueda conceder beligerancia y resulta cándido por tanto pensar que un personajillo de la categoria de El Campesino o del célebre González Peña, Largo Caballero o Prieto pudiera en ningún momento estampar su firma junto a la de un dignisimo plenipotenciario de Franco.

Cuando el Marqués de Spinola,, siguiendo órdenes de su monarca y señor Felipe IV consiguió la Rendición de Breda en 1626, Justino Mauricio de Nassau el bravo general ho landés le entrego las llaves de la plaza en solemne ceremonia en que tanta honra había para vencedores y vencidos, y el caudillo español al recibir la espada de Nassau, quiso honrar a su digno advesario y le puso la man en el hombro como homenaje a su valor, detalle que el magico pincel de Velazquez destaca en toda su intensidad en su maravilloso cuadro,

joya del Museo del Prado.

Y una escena similar nos dió la invasión francesa en los campos de Bailen. El 19 de julio de 1808, Castaños, el general español héroe de aquella jornada, recibia en espectacuVISITE EL

Bazar Mayerling

CENTRO PASAJE AMERLING

Bellezas en medias de seda y de hilo encontrará a precios que convencerán. Anticipamos las gracias por su visita

CRISPULO VARGAS CH.

lar ceremonia la espada del adversario, general Dupont, mien tras las tropas españolas presentaban armas y batían mar cha como homenaje a la dignidad del vencido.

Y hace apenas seis lustros que frente a las costas de Santiago de Cuba, el Almirante Cervera era recibido como prisio nero en el buque insignia de la flota americana con los máxi mos honores como premio al heroismo del gran marino.

¿Qué antecedentes podrían presentar ante el invicto Franco los que fueran a subscribir un documento de capitulación? 200.000 asesinatos efectuados por las chekas madrileñas en eiu dadanos dignos cuyo unico delito consistia en no simpatizar con la causa roja. Otros tantos en el resto de España no li berada. Millones de pesetes robadas enel banco de España de Oviedo por quien hoy ocupa una poltrona ministerial en el "ga binete" de Negrin. Despojo inaudito (o mejor die robo) de todas las reservas de oro de la Nación, y una cantidad fabulo sa de millones en obras de arte robadas en todo lugar donde han dominado los rojos siquiera 24 horas.

¿Y con estos antecedentes hay todavía quien habla de armisticio . . ? The production for the very fullen delle

No creo quehayamos llegado ya a una época de "democra cia" en que un jese de policia de Nuva York se pusiese a tra tar condiciones con los cabeeillas del hampa.

LA VOZ DE LAS AMERICAS

POR LA RADIO, HOY...

diputados Fábregas, López y León investigará por comisión seguir en la Conferencia Panade la Asambleaa, sobre alcances de ciertos velados cargos q un parlamentario hiciera a altos funcionarios del Poder Judi cial.

-Se ha formado una sociedad de estudios culturales presidida por el ex presidente Arias que para su labor educacional se pondrá en contacto con otros; centros similares de Washington y Paris.

-Mañana, martes, embarcara para el Perú la delegación a la Conferencia de Lima presidida por el Canciller Narciso Garay (En el mismo barco viajará la delegación de Costa Ri ca).

-Consul General de Colom bia en Panamá, fué nombrado don Juan Calvo Pasos.

LIMA, Peru, 28-Declara-

PANAMA, Nov. 28- Los ciones del Canciller panameno senor Garay de su política a mericana, acuerpando la iniciativa que antes la tuviera el ex-presidente Arias en la Conferencia de Buenos Aires, son comentadas aqui en forma satisfactoria.

> LA PAZ, Bolívia, 28- La fracasada confabulación revolucionaria contra el actual regimen tenia ramificaciones en tres de los Estados del Norte, en los que, grupos de descontentos lanzaronse a los campos armados siendo ya reducidos a la impotencia, desarmados y he chos prisioneros quedando con esto restablecido completamente el orden.

IUFNOS AIRES, 28- "La Nación", "La Prensa" y otros rotativos dedican hoy páginas enteras a comentar las declara ciones de Hull al embarcar en Nueva York a la Conferencia de Lima, lo que hacen en tono de pesimismo, expresamente en lo referente, al plan roseveliano confederativo de defensa continental, pronosticando que la iniciativa no prosperara.

MEXICO, 28. — En el Pala cio de Bellas Artes verifico un cionario hablando el líder izquierdista Lombardo Toledano el probable candidato a la presidencia de la república de parte de esas agrupaciones idio logicas, siendo ampliamente circunstancia que pone en guar dia a los partidos derechistas que claman por formar inmedia tamente un Frente Popular uni

SANTIAGO, Chile 26-En vis peras de inaugurarse la Confe rencia Panamericana en Lima el Canciller chileno desautoriza enfáticamente las noticias es pareidas por el mundo acerca de la actitud politica que asu- na.

Reorganziación de la planta de empleados de la United

Habrá aumentos en algunos departamentos

Atendiendo necesidades de sus nuevas actividades la United Fruit Co. reorganizara todos los servicios de sus dependencias, plan que pondrá en ejecución el primedo del- año. Aumentará la planta de emplea dos, habran permutas entre los existentes etc.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 hs. en el Parque Morazán, bajo la dirección del Macstro Cantillano

LUNES 28 DE NOVIEMBRE - 38

 Guadalupe. Pasodoble. Baudilio. Gutiérrez.

2.-La Farsa de Cuvier. Obertura. Dupont.

3. -Osiris. Machicha Julio Fonseca.

4.—Frozen Bill. Rag. Pryor.

La Agricana. Selección de la Opera. Meyerber.

6.-Tras el Cimarrón. Aire Guana casteco, Jesús Bonilla. El Director Gral.

Roberto Cantillano.

INEXPUGNABLE SE HARA.. Viene de la Página 1ª

en una situación sumamente pre caria. Las defensas del canal deben ser reforzadas, las esclusas y diques deben ser puestos a prueba de bombas dirigidas contra ellos desde el aire y en contra de posibles acciones de sabotaje. Las tripulaciones de los barcos que transiten el canal deben ser eliminadas completamente, las fuerzas aéreas, de la artilleria antinérea y do la artilleria comun deben sen aumentadas, con otras palabras el caanl de Panama debe ser inexpugnable".

ma Chileen la misma, declarando que el Gobierno chileno no ha hecho expresas manifesta ciones a ese respecto, lamentando que, intencionalmento se especula en esa forma. Automitin el partido militar revolu rizados observadores políticos suponen exista, en este caso pre siones de la politilea norteamericana.

BOGOTA, Colombia, 28 .-Gabriel Turbay, legislador y pre sidente del Comité central del grandemente ovacionado, dándo Partido liberal, jira una visita se ya por hecho su nominación departamental organizando el partido.

> -Cable de New York: Ventas de café "menizales" hasta 15.50.

-El legislador Alberto Soler, apelara de la ssntencia. -Reunido el Congreso de em-

pleados públicos. El gobierno preocupan esas actividades.

-Llegados, presos, de Cucuta indiciados por desfalco los fun cionarios Ramirez Bert v Lu-



victoriosa en todas partes del mundo

¿Qué significan los éxitos de las motocicletas D K W en las carreras?

1º-Que las motocicletas D K W resultan MAS RAPIDAS y MAS SEGURAS que las marcas vencidas.

2º-Que las fábricas D K W están acumulando EXPERIEN-CIAS VALIOSISIMAS que solamente en carreras se obtienen. Con la aplicación de estas experiencias en la fabricación, TODO COMPRADOR DE UNA MOTOCI-CLETA D K W sale ganando.

> Pida informaciones y demostraciones al TALLER MILLER Hnos.

Los expertos en motocicletas

GRAN BARATILLO

TIENDA

La 5ª Avenida

No olvide Ud. que hay verdaderas novedades en TRAJES y SOMBREROS para señora y muchos artículos acabados de llegar

TODO A PRECIOS DE VERDADERA GANGA

ARRESTADO

el Cuerpo de Banda Militar de Cartago

Todos los músicos fueron condenados a ocho días de arresto

En la mañana de hoy nos fué en- j tados para que se presentaran a j al señor Comandante de Cartago tregada para su publicación la si- las 10.30 a. m. ya almorzados, to- solicitándole les fuera concedido Cantillano y que dice:

Cartago, Nov. 28 de 1938. Sr. Director Gral, de Bandas,

San José.

Estimado señor:

na de ayer que son muchas las so-

licitudes al Instituto Nacional de

Defensa del Café para la adqui-

sición de abonos para las siembras

especial interés por abonar en vis-

la de los buenos resultados y las fa

clidades que para tal objeto se

les ofrecen.

Los cafetaleros se han tomado

nizaran el recibimiento del señor y regresar? Los músicos protestaque eso es almorzar? Como a las En la mañana de ayer fueron ci 13 horas todo el cuerpo se dirgió

ción de abonos que haga el Ins-

tituto máxime que esas importacio

nes se hacen de acuerdo con la de-

muy en cuenta que los cafetale-

ros han satisfecho sus obligacio-

nes con el Instituto y que éste es-tá complacido de la labor de coo-

peración que se ha llevado a cabo

Por otra parte hay que

guiente carta dirigida al señor di- dos los músicos, mas apenas termi un permiso para trasladarse a la rector general de bandas, Coronel nó la misa de 8, recibieron con- ciudad a almorzar. Mas les fueron tra orden para que se prepararan cedidos diez minutos. Cree usted para trasladarse a Concepción de que con diez minutos tenían tiem-Cartago con el objeto de que ame po para ir a la ciudad a almorzar presidente de la república, QUIEN ron por cuanto no era justo que NO ASISTIO. Todo el cuerpo cum se les concediera tan poco tiempo. Esta carta que le dirigimos es en plió la contra orden y sin almor Immediatamente se les negó el per mo protesta por el arresto del cuer- zar, fué trasladado al Tejar. A las miso y se les impuso el arresto de po de Banda Militar de Cartago ex 11 a. m. les fué servida una taza OCHO HORAS quedándose sin al poniendole los puntos de vital im de café con un tamal. ¿Cree usted morzar y "de feria", estuvieron obli gados a tocar TODA LA TARDE.

Elevamos nucttra protesta ante usted por el proceder a nuestro juicio poco correcto de quien emi tió las órdenes que ran provocado los hechos narrados. Muy aten tamente,

JORGE BONILLA, MIGUEL SA. LAZAR

Undere sus trabajos de imprenta à

₡ 526.382.97 MONTO DE LOS II

636.000 sacos de café incineró en octubre el Brasil

EN SETIEMBRE LA DESTRUCCION POR ESTE SISTEMA ALCANZO A SOLO 551.000 SACOS

Ha continuado siendo grande la cuota de sacrificio decretada por el departamento nacional de café

La última revista de café de ción productora de café, no ha R. Desvernine editada en Nueva York da cuenta de la cuota ble, pues está variando todos de sacrificio puesta en prácti ca por el departamento nacio nal de café del Brasil durante el mes de octubre pasado, la cual se elevó a 636,000 sacos. Indica esta cantidad que fue bastante grande.

En relación con el mes ante rior re experimento un aumen to, ya que en retiembre fue apenas de 551,000 sacos, lo cual viene a indicar que a este res pecto todavía aquella gran na calidades.

llegado a ningún acuardo esta los meses la cantidad del gra no que se cacrifica. Sin embargo, se ve que si-

gue siendo aprecíable el mon to del café destruido por incineración, indicando así el gobierno que no tiene todavia in terds en suspender definitivas

mente el sistema que viene em pleando desde 1931, para lograr salir de la superproducción del grano y de las malas

Espantosa Tragedia.

Viene de la Pagina 1ª

EN UN TREN BANANERO HACIA LIMON

Ellis viajaba en un tren bananero que se dirigía a Limón, que era conducido por don Ricardo Nan ne y fungía como maquinista mecánico señor Vega.

EN CIMARRONES SE DETUVO

Este tren se detuvo en Cimarrocharlos para trasladarlos al puerto, Fué así como se produjo la trage-

UN DESCARRILAMIENTO

Hubo, durante estos cambios de carros, en la parada de Cimarrones, un descarrilamiento de un carro. Los brequeros, con ayuda de Ellis, trataron de montar nuevamente en la via el carretillo desrielado. En el switch contiguo habian dejado los otros carros.

NO LES QUITAN EL AIRE

Pero no les quitaron el aire, An tes bien. Dejáronlos así, por lo que carros; deshecha parte de su cueren determinado momento, dada la po por el peso enorme de los capendiente que se puede apreciar fá cilmente en ese sitio, los carros ro daron, precipitándose sobre el grupo de trabajadores que trataba de tes por el dolor; sentiase desfallemontar el carro desrielado.

CARLOS HOGG A PUN. TO DE PERECER

El fogonero Carlos Hogg, de la máquina Nº 51, trabajaba también con Mr. Ellis y demás compañeros, Cuando advirtió que los carros se lanzaban contra ellos, amenazándo los, se dispuso a quitarles el aire. Fué en este momento cuando el se nor Hogg quiso poner los breques de aire para evitar el peligro, cuan do sufrió tremendos golpes que lo dejaron casi inconsciente.

ELLIS ES PRENSADO

Pero no obstante los esfuerzos de nes, con el objeto de recoger otros Carlos Hogg, no fué posible evitar carros cargados de banano y engan la tragedia. Uno de los carros se abalanzó sobre Mr. Ellis, quien sin tener tiempo de escapar, fué preside sado entre el carro salido de la via y el que se abanlanzó.

> LAS DOS PIERNAS TRITURADAS

Las dos piernas de Levy fueron casi trituradas. Al propio tiempo, le despedazaba la cara, prensandole sa e inenarrable escena era aqueotras partes del cuerpo. El estado de Ellis era desesperante. Doloro-

MATENME, POR DIOS!

El negro Ellis, prensado por los rros cargados; sin poder sino lan zar quejumbrosos gritos de desesperación; atenadeado por todas par ler. Pero la agonía era lenta. Demasiado lenta. En determinado ins tante llegó hasta el delirio, enton--Pasa a la pag. f

MAYOR CONSUMO DE FRUTAS TENDRA LA FABRICA NACIONAL DE LICORES

En vista de esas gestiones será impulsando los abonos.

NUEVAS SOLICITUDES DE ABONOS AL INSTITUTO DE

Se pone de manifiesto el interés de los cafetaleros por

Fuimos informados en la maña-| mayor el monto total de importa-

manda.

los abonos

DEFENSA DE CAFE

Serán mayores las cantidades que se reciben a los productores nacionales

La fábrica nacional de Licores, pectivas. intensifica sus actividades en la elaboración de vinos de frutas y mistelas, en vista de que ha aumentado el consumo de esós pro-

El aumento del consumo originará una mayor compra de frutas dos ayer que en vista de ello se elevarán las cuotas de compras res ductores de esas frutas.

También se nos informó que se tropieza con dificultades en 1) que se refiere a algunas frutas pues los productores no pueden llenar los cupos que se fijan.

En cuanto a los precios se mantendrán los que han venido rigiena los productores. Fuimos informa do así como las condiciones que se determinan para recibir a los pro-

©26.169.00 HA RECAUDADO HASTA LA FECHA LA COMISION DE FIESTAS

Esta suma se elevará todavía más por faltar algunas contribuciones del comercio pequeños remates.—

C 4.552.00 PRODUJO EL REMATE DE JUEGOS PARA INSTALAR EN LA PLAZA GON-ZALEZ VIQUEZ - LAS SUMAS PERCIBIDAS HAN SIDO MUCHO MAYORES QUE LAS DEL AÑO PASADO, NOS DICE EL SECRETARIO SEÑOR MONTAGNE CARAZO

jo la suma de 4.552.00 colones

raba pues en otros años no se

Esta mañana tuvimos oportu nidad de obtener importantes, daciones se eleva hasta la fedatos en relación con las activi cha a 26.169.00 colones, faltandades de la comisión de fiesdo todavía algunos derechos tas con el secretario de ella Sr por juegos por ruletas en el Mantagné Carazo. Ayer al me centro de la ciudad, contribui dio día se efectuó en la Plaza ción del comercio una parte, González Víquez el remate de etc. De tal manera que toda los juegos que van a ser insta vía subirá más ese monto. lados en ese lugar, como rule tas, loterías, sietes, etc. Produ

Nos dice el señor Montagne Carazo que estas sumas son ma altas que las recogidas en el suma que realmente no se espe año anterior, lo que viene demostrar el mayor entusias había elevado tanto, por lo que mo que hay este año por la it ha superado bastante los cálcu fiestas civicas, que a no dudar, lo estarán alegret, concurri-

El Bazar Mayerling CENTRO PASAJE AMERLING

Invita a todo el que quiera convencerse de sus precios, que haga una visita y con extremo gusto será bien atendido hasta dejarlo enteramente satisfecho.

CRISPULO VARGAS CH.

El monto total de las recau das y muy lucidas. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

los hechos.

MPUESTOS de Enero a Octubre

ha experimentado apreciable ascenso en relación con igual período de 1937

HA EXTREMADO EL SISTEMA DE COBRO A FIN DE QUE NADIE SE QUEDE SIN PAGAR LO QUE LE CORRESPONDE

inpue tos territoriale", que es aumento bastante considerable a la de las principales rentas regor general Sr. Aragón. Il monto de tales ingresos tributación.

hall En la mañana de noy obto, ha cido de 526.382.97 colones, salinos interesante informe ofi- cifra que comparada con la de la sobre el monto de los in- igual del periodo corresponin risos liscales por concepto de diente al año 1937, acusa un

Se debe sin duda al especial me le departamento de la tributa, cuidado que se ha puesto a fin inglida directa. Tales datos están de que nadie se quede sin hapolitenidos en el informe men- cer efectivo el impuesto, labor a initial elaborado por el adminis en la que se ha empeñado con éxito la administración de la

CON MANO DE HIERRO

Viene de la Pagina 13

ción. "Es esta una prueba entre una dictadura proletaria y de un gobierno legal electo por el pueblo. Las hojas sueltas, lemas, gritos de guerra y los artículos en los periodicos que estan sien do empleados por los enemigos del gobierno demuestran que motivos políticos y nada más que ellos son los o ue mueven a los lideres obreros. Es su intención lanzar una acción de las masas obreras en contra de nosotros para obligar al gobierno que capitule ante su poderio. Os aseguro que el gobierno esta dispuesto a exigir el cumplimiento de las leyes de la nación. Pido a todos los franceses que piensen y reflejen cada uno por si mismo lo que serían las consecuencias de los desordenes en el destino de Francia. Si a pesar de mis esfuerzos las amenazas se llevan a cabo, os prometo cumplir con mi deber con la absoluta certeza de que yo tengo la razón. El pueblo francés debe comprender que esta huelga general está dirigida en contra de la politica pacifica del gobierno, pues no tengo que recordar a los que me escuchan esta noche que las pimeras huelgas surgieron el dia 24, justamente en el momento en que los estadistas británicos, el premier Chamberlain y su canciller Lord Halifax visitaban este país. En seguida la ola de huelgas aumentó, la federación general de trabajo ordeno la huelga gene ral de trabajo ordenó la huelga general tan pronto que se anunció la próxima firma de la declaración franco-alemana de renunciar a la guerra y de proseguir una política de consultas para solucionar posibles disputas entre las dos naciones. El pretexto de nuestros enemigos del que estos se valen para enganar a los que no comprenden estas cosas es que los decretos de ley aplicados por el gobierno oprimen al pueblo tra bajador, pero la verdad de los hechos es muy distinta. Se tra ta de imponer al puebuo frances la dictadura del proletariado", declaró el premier Daladier. Desde ayer el premier ha demostra do quesu gobierno está dispuesto a aplicar las medidas más enérgicas para haceh abortar la huelga general, poniendo los principales servicios públicos bajo el control de las autoridades militares requisandolos y amenazando con despedir a empleados del servicio civil que tonien parte en la huelga y re husen obedecer a las órdenes del gobierno al que pertenecen Se hizo patente hoy de que si el premier Daladier gana aunque sea un victoria parcial sobre la poderosa confederación general de trabajo el miércoles por medio del mantenimeinto de los más urgentes servicios ferroviarios y de autobuses, y que las oficinas del propio gobierno sigan funcionando, no cabe la me nor duda que él convocará el parlamento para el dia 13 de di ciembre y después del debate sobre el presupuesto de 1939 pedi ra plenos poderes durante varios meses con privilegios casi dic tatoriales para continuar administrando el país sin intervención de parte de la legislatura durante la crisis de la producción, a pesar de los llamamientos que hacen los socialistas a los republicanos. En el seno del gabinete aun los ministros con fuertes sentimientos izquierdistas, comonichi y otros, están una nimemente de acuerdo con los métodos de la "mano de hierro" aplicados por el premier Daladier y el ministro de obras públicas, Anatole Demonzie, republicano-socialista, echo a un lado la oposición de su propio partido a los decretos de reforma dirigiéndose a la nación francesa mediante un discurso an tes de que hablara el premier Daladier, pidiendo a los emplea dos ferroviarios que cumplieran con su deber, puesto que ellos sé oponían a las leyes del país y se exponían a seh llevados a los tribunales. Corrigió una interpretación errónea que se habie dado a los decretos de reforma en cuanto a sus propios pues tos afectan. Los veteranos de la guerra mundial reforzaron la posición del premier Daladier al anunciar que ellos observarian una actitud neutral durante esta semana de crisis y pro clamando que ellos no se declararian ni en favor ni en contra de las reformas decretadas y bajo la condición de que los mil millones de francos rebajados de sus pensiones serían apartados y empleados exclusivamente para reforzar la defensa na cional, permitiéndose a llos controlar hasta cierto puneto la aplicación de estos fondos.

DALADIER IMPEDIRA CUALQUIER INTENTONA PARA DERROCAR A SU GOBIERNO

PARIS, 28. -El premier Daladier indico esta manana que el gobierno está listo para imponer las leyes, cueste lo que cues te, para impedir cualquier intento de derrocar su gobierno a la fuerza. El indomable premier aceptó el reto de la "dictadura del proletariado" y definió las huelgas como un ataque politico en contra de la politica de la paz proseguida por su cobierno. Daladier abarcó el punto de vista de los circulos con-



DE TODAS PARTES SE DIRIGEN A LA JUNTA Nai. DE TURISMO SOLICITANDO DATOS DEL PAIS.-

Enormemente ha aumentado la demanda de propaganda hasta de los más lejanos lugares.—

TODAS LA SSOLIGITUDES SON INMEDIAT AMENTE TRAMITADAS, CUATO SE PIDE. — NUMEROSAS PERSONAS DESEAN VENIR A PASAR EN COSTA RICA LAS FIESTAS DE FIN DE ANO-

Tuvimos oportunidad de con versar esta mañana con nues- de esa importante dependencia dos y de una que otra nación tro distinkuido amigo don Jua oficial. nito Romagosa, gerente de la informes sobre las actividades da. Antes no se recibian solici

junta de turismo, habiéndonos aumentado bastante la deman nas las cartas pidiendo el envio guministrado muy interesantes da de materiales de propagan

servadores de que los unionistas y los izquierdistas están tratando de trastornar mediante una acción de parte de la masa y amenazando con el empleo de la fuerza a fin de obligar al go bierno que renuncie. El ministro de obras públicas, Demonzie, adviritó a los empleados ferroviarios que su negativa a operar las vias férreas mientras éstas se encontraban requisadas por el gobierno representaba un delito, pero no menciono el castigo que se les impondría.

LOS OBREROS DE LA PLANTA RENAULT ROMPIERON LOS CONTRATOS COLECTIVOS AL DECLARARSE EN HUELGA

PARIS, 28. UP- Más de la mitad de los treinta mil hobreros de la gran planta de Renault se presentaron en las puer/is de esta a las siete y 30 minutos de la mañana de hoy con la es peranza de poder reanudar el trabajo, pero la sentradas a la planta permanecieron cerradas. La compañía explicó a los obre ros que ell tenía que reparar la maquinaria dañada durante la huelga de brazos cruzados. Después de una consulta de la em presa para con los representantes del gobierno, la compañía anunció que los contratos colectivos habían sido rotos por los mismos obreros al declararse en una huelga ilegal, por lo que se enosideraba con plena libertad de contratar nuevos empleados.

tudes sino de los Estados Unidel continente americano. En En los últimos tiempos han cambio ahora llegan por doce de folletos así como datos ada cionales También formulan las más extrañas preguntas, como por ejemplo: Que clase de ropa y sombrero; se usan en la capital. Si hay agua para ba ñarse. Si los indios no amenazan a los extranjeros y así por el estilo.

> Por otro lado, estas demandas, no vienen ahora solo de a quellos países, conocidos sino hasta de los más apartados rin cones del mundo, a donde ya ha ido se iando el nombre de Costa Rica. Como es de suponer la junta envía inmediatamente todos los folletos que poree, así como los datos, cual quiera que ellos sean.

> También ha recibido la jun ta en los últimos días, numerosas cartas de personas de los Estados Unidos, Colombia, Ve nezuela. Panamá v Centro Amé rica, pidiendo detaller de nues tras fiestas de fin de año, si hay concurso de belleza internacional, etc. pues desean venir en companía de sus familias ha pasar esos días en Costa Rica.

Hoy festeja su

cantadora joven

señora doña Edith

Asch de Gamboa,

esposa del Lic.

don Celso Gam-

boa. NOVEDA-

DES la saluda

muy atentamente

clase de felicida-

des.

SALUDO DE CUMPLEAÑOS





El Sello Squibb simboliza calidad suprema. En un tubo de crema dental, significa que ese dentifrico está preparado científicamente, que es eficaz y que está exento de substancias que pudieran dañar el esmalte o irritar las encias.

La ciencia recomienda que cada vez que limpie sus dientes combata la Acidez Bacterica. Esta acidez proviene de la fermentacion de particulas de alimento en las hendiduras de los dientes, y es causa de la caries dental. La Crema Dental Squibb es antiácida y neutraliza la Acidez Bactérica.

Haga lo mismo que millones de personas. Cepille sus dientes con Crema Dental Squibb por lo menos dos veces al día. Es un dentifrico agradable, eficaz y muy económico



EL ESTADO DE SALUD DE DO-NA INES HERRERO DE GUAR-

En la clínica del doctor Hernández se encuentra mejor de su reciente operación, la distinguida dama doña Inés Herrero de Guardia. NOVEDADES formula votos por au pronto restablecimiento.

EL ESTADO DE SALU DE DOÑA ARABELA BORBON DE OS-BORNE

cumpleaños la cn Ha seguido mejor de su reciente operación en la Clínica del doctor Hernández la estimable dama doña Arabela Borbón de Osborne. NO-VEDADES desea su pronto bien-

DE GUANACASTE

y le desea toda De la provincia de Guanacaste regreso don Fernando García Ro-

DE LIMON

De Limón regresa esta tarde el Lic. don Joaquin Fernandez Montufar.

ESTIMABLES VIAJEROS

Ayer, por la vía del Atlántico, regresaron de su viaje al exterior, el conocido comerciante de es ta plaza don Miguel Barzuna y su hijo el joven don Edgar Barzuna. NOVEDADES les presenta a los es timables viajeros su atento saludo de bienvenida.

PARA PARRITA

Hoy sale para Parrita don Enrique Clare.

PARA SAN RAMON

Esta mañana salió a pasar la tem porada de verano en San Ramón, la familia de don Romano Orlich.

UN MUERTO EN UN . . . Viene de la Página 1ª

vil saltar de la carretera, dar varios vuelcos, y caer a varios metros de la via, completamen te destrozado, en medio de una nube de polvo. El pánico de las gentes que presenciaron el cua dro fué grande e inmediatamen te se dirigieron hacia el teatro de los acontecimiento para pres tar ayuda a los accidentados.

Lo que sucedió fue que al lle gar el carro a Pueblo Nuevo y pasar por el switch que corta la carretera yara ir a la bodega de gasolina del gobierno, a la velocidad que llevaba el auto, hizo que saltara por el fuerte encontronazo con los rieles.

Las gentes que acudicron recogieron el cuerpo del chofer se nor Montero, que ya habia falle cido, tales fueron las lesiones tan graves que sufrió. Fue enntonces cuando se dieron cuen ta que con él viajaban también la senora Ofelia Abarca Chacon, quien resulto con fuertes golpes y el señor Miguel Gerva sio Carranza, que quedó compdetamente ileso, solo con un susto fenomenal.

El cadaver de Montera y los pasajeros fueron llevados al hos pital San Rafael para reconocer los y hacerles las curas que fue ron necesarias. Inmediatamente después el alcalde señor Boza se presento para instruir el sumario. Los funerales y entierro de Montera se efectuaron en la manana de hoy, habiendo sido organizados por los choferes de l localidad, compañeros de Montero. El acompañamiento al cementerio fue numeroso. Paz a sus restos.

Estrada Delgadillo

COGNAC FROM

Medican Reservé Oxigenado

LO QUE DICEN LOS GRANDES MEDICOS

El Alcohol es un alimento y más un excelente alimento, produciendo dos veces más calorías que el azúcar. Entre tantas marcas en comercio, es recomendable el COGNAC FROMY Medican Reserve Oxigenado, que reúne el máximo de su perfección.

DR. DUCLAUX del Instituto Pasteur.

Para Enfermos, Convalecientes, Débiles, etc.

DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS CANTINAS Y ESTABLECIMIENTOS DE ABARROTES

DELCOHIJO S. A. Representantes. Teléfono 4708

CUMPLEAÑOS

Hijos del estimable hogar de lon Leonidas Fonscea Zúniga y de su senora esposa doña Luz Valverde de Fonseca, que celebran su cumpleanos. Rodrigo ha terminado sus estudios de segun do grado que cstuvo a cargo le la competente maestra doña Clau dia Pastor de Por tuguez, sobresaliendo como un alumno muy apro vechado. Le cnviamos nuestras



Rodrigo y Fernando Fonseca V.

felicitaciones que hocemos también extensivas a sus padres.

YA ESTAMOS EN VERANO

La Sombrereria Bengoechea comunica a su estimable clientela que ya recibió los sombreros imitación pita americanos, marca Bangora. En todo calor y estilo que venderá a

Precios especiales al por mayor

VISITO GUAPILES EL CANDIDATO PRESIDENCIAL DR. CALDERON GUADIA

CON ENTUSIASMO FUE RECIBIDO POR EL PUEBLO

dia, atendiendo una invitación cibióle con entusiasmo, aclade amigos y admiradores, estu mándole. Almorzó en Pocora, vo ayer en Guápiles. Hizo el finca de don Manuel Castro viaje en tren expreso con un Quesada. acompañamiento bastante nu

El candidato Calderón Guar, meroso. El pueblo guapileño re

Espantosa Tragedia...

Viene de la pág.

ces fué cuando al volver la vista longó el suplicio. hacia el grupo que le contemplaba atónito, en tanto sus compañe. TRASLADADO A LIMON ros hacian esfuerzos poderosos por librarlo de aquel suplicio tremendo que sufría, gritaba: "Mátenme, por do al puerto de Limón, disponien-Dios; matenme que ya no puedo dose su inmediato traslado al hos sufrir mas!"

Mr. BINNS LO ATIENDE

de la Compañía en Siquirres, lo atendía. Hizole algunas curaciones. Pero desgraciadamente, codo no fuera posible sacarlo inuediatacen milia. La compania bananera mote del sitio donde se hallaba, los vidizó todo su cuerpo mecánico, cua auxilios de la ciencia nofueron todo drillas, etc. a la orden de Mr. John lo eficaces, no obstante los esfuer-

DESDE LAS A DE LA TARDE HAS TA LAS 12 DE LA NOCHE

Este suceso ocurrió el sábado a las 430 de la tarde y Ellis fue res to del senor flogg.

catado a las 12 de la noche. Durante más de siete horas se le pro

A esta alta hora, fué trasladapital de la Compania, donde al entrar, momentos antes de las cuairo de la madrugada, fallecio.

Mr. Binss, Jefe del Dispensarlo Mr. JOHNSON Y Mr. DURMANN

El accidentado era vecino de Gua cimo, donde tenía a su madre y fa son y Mr. Durmann, trabajando ac zos que en ese sentido se hacíao. tivamente en las obras de aslyamen to hasta altas horas de la noche.

> Al informr de este desgraciado suceso, presentamos nuestra condo lencia a la familia Ellis y formilamos votos por el restablecimien-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

O-O SECCION DEPORTIVA O-O

LA LIBERTAD VENCIO AL HEREDIANO

presentaron a jugar ayer a las diez de la mañana en el-Estadio Nacio nal los primeros equipos de La Libertad y el Herediano; el juego era por el campconato de primeras divisiones, y éste no tuvo buen iin Solo sesenta y cinco minutos de juego hubo, los cuales se desarrollaron de la siguiente manera: La Libertad, con la casa ventajosa en el primer tiempo, alineó a los siguientes jugadores: Luis Antonio Goyenaga en la puerta; Eduardo Goldoni y Guillermo Vega en la zaga; Jorge Calvo, Fausto Argiieno y Gregorio Morales en la linea de halves; Benigno Vargas, Marbel González, Lalo Rojas, Manoio Amador y José Antoino Verdesia. Por el Herediano alinearon: Agapito González en la puerta; Milton Valverde y Enrique Lizano en la zaga; Carlos Garita, Mario Vareia y Abel Sandoval de medios; Godofredo Jiménez, Eduardo Garita, Víc tor Julio Viquez, Manolo Zamora y Anibal Varela en al atacante. Los blanqui - negros hacen la pri mera entrada, pero no obtiene ofec tividad; Lizano y Milton se encur gan de despejar. Poco a poco los

Conforme lo habiamos dicho, se Faltando 25 minutos de juego se produjo un incidente que obligó al árbitro ordenar el retiro de cuatro jugadores del Herediano

> AL NO SER ACATADA LA ORDEN EL JUEZ DIO POR TERMINADO EL JUEGO CON EL TRIUNFO A LA LIBERTAD POR TRES TANTOS, CONTRA UNO DEL HEREDIANO. -EL JUEGO ESTUVO INTERESANTE Y MUY EQUIPARADO .-

bajo de la defensa herediana era nutos de juego. Los heredianos no quez a intervenir y de un punta-Agapito González, y consiguió el los contendientes. primer tanto de la mañana; la valibertos fueron presionando; el tra l tación se produjo a los cinco mi-

constante. Magnifica oportunidad decayeron; al contrario, siguieron zo envió a la esquina derecha de aprovecha la atacante del Heredia jugando con mayor interes; ahora se Goyenaga logrando el primer goal no para hacer una incursión la trata de empatar. Los avances de para su equipo, el Herediano. Con que puso en apuros a Vega y a uno y otro team fueron apreciados gran entusiasmo continuó el juego, Goldoni; es así como se produce por la afición. Cinco minutos más sin que se registrara una nueva auna melée, pero la valiosa inter- tarde, entre jugada y jugada, Ver notación. A los veinte minutos La vención de Goyenaga, el portero desia logra escaparse con el esfe- Libertad hace otra avanzada por liberto, impidió que se produjera la rico; cerca de la esquina de corner el ala derecha; Vargas, el extremo primera anotación. El balón cayó conduce al centro, y por alto, pa- se adelantó manteniendo el balón en los pies de Lalo, quien lo pa- ralelamente con la línea de tope; só a Verdesia; ;la jugada ha sido el viento y el "efecto" hicieron que tro, recogiendo Lalo Rojas, consibien aprovechada; este segundo, el balón entrara por el ángulo de- guiendo el tercer tanto de la nadesde su extremo envió al centro; recho del marco; diez minutos de nana para La Libertad a los vein intervinieron los backs heredianos, juego y el marcador se encontrapero el despeje no fue con bue- ba 2 x 0, favoreciendo a La Liber- tiempo. Momentos después se pronos resultados, toda vez que el ba- tad. Sin más anotaciones prosiguió lon cayó en los pies de Fausto; és- el juego hasta terminarse el printer los equipistas del Herediano y el te disparó al marco defendido por tiempo con muy buenas jugadas de señor árbitro don Luis Amado Gon

Se inició la segunda etapa con anotado; este segundo ordenó que liente estirada de González no ini- la casa ventajosa para el Heredia la bola fuera al centro de la can pidió que la bola entrara. Esta ano no, que se proponía a empatar la cha, indicando que el goal había anotación. El center forward, Vic- sido anotado en buena forma. Se tor Julio Viquez, hace una buena produjo luego un incidente entre entrada: repartió a su ala derecha, jugadores del Herediano y el aravanzando hasta el área de penaity bitro por agresión de aquellos; el (casa libertr); los zgueros Goldo- juez, una vez restablecida la calni y Vega defendieron. Vuelve Vi- ma, ordenó que cuatro jugado es

en su poder, quien lo pasó al cen te minutos de juego del segundo dujo una discusión entre varios de zález por el tanto que había sido

QUE ALEGRIA

gracias al

remedio eficaz en el tratamiento de Reumatismo, Gota,

De venta en todas las boticas

Isquias, Lumbago, etc.

por fin sin dolores

del Herediano salieran del campo: no fué acatada la orden y en tal virtud termino el juego dando el triunfo a La Libertad por 3 tantos contra uno de La Libertad

ARROLLADO POR UNA MOTO

En un automóvil fué conducido al hospital San Juan de Dios en es tado de gravedad, el señor Miguel Sandi Alvarado, quien había sido arrollado por un motocicleta en la avenida del costado sur de la Sa-

ESTRELLOSE EL HIDROAVION BRITANICO CALPURNIA

LONDRES, 28. - La empresa aérea Imperial Airways anunció que el gigantesco hidroavión "Calpurnia" se estrello en el lago Ramadi, en el reino del Iraq, resultando uno de los tripulantes muerto, dos heri dos, mientras otros tres no han po dido ser descubiertos. Un grupo de exploradores encontró el cadáver del operador de radio B. B. Rees, mientras el camarero Anderson y el oficial Harrison son los heridos. El Calpurnia es uno de los hidroavio nes más modernos de la empresa y su construcción costó más de cuaren ta mil libras esterlinas.

COMPLETAMENTE RES Viene de la Pagina 1#

dicaod desde ayer a sus labores normales, a pesar de que sus con sejeros médicos insistieron en que el Santo Padre guardara la mayor tranquilidad. El Sumo Pontifi ce se encontraba en excelente espiritu cuando el doctor Milani cntró a sus apartamentos privados a las 6 y 30 minutos de la mañana del domingo y le practicó un detenido examen. El Papa rehuso seguir los consejos de su médico de que él debía descansar más y en seguida celebró misa en su capilla privada. Después el profesor Mila ni se despidió satisfecho de las con diciones generales del ilustre enfer mo, el Sumo Pontifice se desayuno a las 8 y 15 minutos. Minutos des pués de las diez de la mañana el Papa fue portado por la servidum bre a la biblioteca e insistio en cumplir un fuerte programa de trabajo a pesar de las advertencias del medico, como un gesto al mundo católico de que él había recuperado de su dolencia, y de que no ha bia motivos por su continuada an siedad mientras su actual stado de salud seguia siendo satisfactorio en todo sentido. Otra indicación de que el Santo Padre había restablecido de su enfermedad fué cuando recibió a un grupo dep eregrinos hún garos, a los que dirigió un discurso de doce minutos y ni siquiera hizo mención de su enfermedad. An duvo sin asistencia alguna para asis tir a la audiencia y bendijo a los peregrinos. A las sels y 45 minutos de la tarde de ayer se iniciaron los ejerciclos espirituales, los que duraron una hora, efectuandose estos en la capilla en los salones no bles del Papa. Asistieron a ellos el Sumo Pontifice y los cardenales Canali, Ioro, Lapuma, Pacedi y Pe llegrinetti, además de numerosos prelaods.

NUEVAMENTE ASISTIO EL PA-PA A LOS EJERCICIOS ESPIRI TUALES HOY

CIUDAD VATICANO, 28. UP. = Después de una noche tranquila el Santo Padre participó en los ejercicios espirituales que se inicaron a las diez y 30 minutos de la manana de hoy, lunes.

HOY HACE 50

Viene de la pag. 2-

taron el "descanse en paz" al 'polizon".

-La Compañia de Drama-Comedia y Zarzuela Luque-Alba, termina su tempirada artistica en San José pa ra trasladarse a Guatemala Se despide con un función de graciaen honor a la primera actriz doña Soledad Alba de Luque en la que se llevara a escena la obra dramatica de Scriba, arreglada al espa nol por Ventura de la Vega, "Adriana de Lecubreur" en que laeminente artista fuera consagrada por la adminación, simpatias y cariño del público capitalino. Esa noche, al abandonar el teatro dona Soledad, un millar de admiradores la ovacionaron, y en procesión fueron a dejarla hasta su residencia en el Hotel de Madame Vigne.

-Minor C. Keith bate el record semanal, en el comer cio de compra y exportación de banano, embarcando, para el exterior en los últimos 8 días, 23.500 racimos de la apreciada fruta.

-Después de una meticu losa investigación, el gobier no hace publicar el dato de las defunciones ocurridas en tre los italianos traídos por Mr. Keith para los trabajos del Ferrocarril: fueron 64. Al gobierno italiano se le había informado, particularmente que el número de victimas, pasaba de 250.

-La sociedad artistica EU-TERPE de Cartago se da esta directiva: presidente don Jose Cabpabadal: vice-presidente, Rosendo Freer, Vocales: Vi cente Lopez; José Meneses, Victor Benilla, Macedonia Durán, Pablo Torres, Ramón Rojas, Francisco J. Cabezas,

Evaristo Quesada. -En el vapor correo SAN JOSE, de la Pacific Mail Ilegan a Puntarenas 78 trabajadores, cesantes, del Canal de Panamá. Una inmi gración sompolita y peligrosa que el gobierno trata de contener tomando medidas de seguridad. De Panamá co munican; "Pasan de 7.000 los trabapadores en paro".

-Presentase en quiebra el comerciante norteamericano Warren C. Unkles y Percy. quiebra solicitada al juez D Marcelino Robles por el propio interesado, nombrandosele curador a don Andres Vene gas Garcia, declarandose el araigo del insilvente dandosele por carcel la ciudad. El pasivo superaba a 200 mil pe

-Aumentase el personal de las oficinas telegráficas de Esparta, San Mateo y Desam parados, con los siguientes te legrafistas: Liberato Jiménez, Custodio Cordero y Rafael C. Madriz, respectivamente.

EFEMERIDES INTERNACIONALES

La riqueza Argentina. Deta del Departamento del Censo. Valor de la propiedad raiz: 2.720,992.880 pesos nacionales, Tierra cultivada 2.357.958 hectareas o sean 23.590 kiló metros cuadrados. El uno por ciento de la superficie terri torial de la república, .

289.429.841 k. c. Censo pecua rio: ganado vacuno 22,869.380 cabezas; caballar, 4.390.283; lanar 70,453.665, con un va lor, total de 369,361.607 pesos nacionales.

La ciudad de Londres contiene más católicos que Roma y más judios que Palestina.

-El Departamento del Tra bajo de Washington, informa: En la industria tabacale ra en la ciudad de New York empleanse 30 mil personas, hombres, mujeres y niños. En la fabricación de cigarrillos, unicamente 16 mil. El 79 por ciento son alemanes, armenios, bohemios e ingleses.

-En 1833 la fábrica de Krupp en Essen, Alemania, trabaja con 9 obreros. En 1848 el personal era de 74. En Octubre de 1888 de 20.960 Los trabajadores mantenian una población de 73.967 habi tantes de los cuales 24.139 vi vian en casas de la gran fábrica-

-Curioso dato estadistico suministrado en 1888 por las autoridades del Departamento oficial respectivo. El consu

mo de cigarrillos en los Estados Unidos era, anualmente de 2,400.000.000, con un pro medio, pues de 68 por capi ta en relación a los hobitantes de la gran Republica y ca si a 100 por adulto. Como no habrá aumentado a esta época ese consumo de tabaco en esa gran nación con una po blación triplicada y fumando, como fuman ahora, todas las mujeres.

-La República Francesa consumia, 650 mil toneladas ducto salia de propias sali-

te que ha de llegar a 120 pies de profundidad con un ancho de 80 en el fondo, lo que significa la extracción de 7.000.000 de yardas cúbicas de roca.

CURIOSIDADES MUNDIALES

Abolido en New York el sistema de ejecuciones humanas por medio de la horca, en esta fecha, año de 1888, es

estrenada la silla eléctrica, me | canismo ideado por el ingeniero electricista Harold Brown, estrenándose en el crimial Joseph Kammler, sen tenciado a la última pena por parricidio. De entonces a la fecha el tétrico aparato ha si do bastante "modernizado" para hacer menos penoso el sufrimiento de los sentenciados, por que los hubo, aquel tiempo, por defectos téc nicos, que padecieran horriblemente por la lentitud con recibiesen las mortales des-

-De Dubeque, Estado de Iowa, EE. UU. sale un ingeniero electricista, Roberto He lie, patentando un invento q' consistia en esta: por medio de las aplicación de la luz eléctrica podian reproducirse retratos instantáneos en plan chas metálicas pulimentadas, procedimiento que, aplicado en Bancos, constituiria un me dio eficaz contra ladrones. Al tocarse no más el eje de lla ve de cualquier caja fuerte se produciria instantaneamente el golpe clectrico que haría funcionar el aparato, toman do la fotografía. El invento no debio ser cosa practica, ya que, comercialmente, no fue utilizado.

de sal, anualmente y el pro cargas eléctricas. -Se informa al Congreso de los Estados Unidos. "El trabajo más fuerte, delicado y costoso en el excavación del Canal de Nicaragua estará en el corte de una roca viva de 3 millas de longitud, cor-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



La última palabra, en el rizado permanente

H. GAUBIL (El Francés)

Establecido durante casi 12 años frente al Hotel Costa Rica

TRASLADO

SU SALON DE RIZADO PERMANENTE, 25 varas al norte del Teatro América, donde ofrece a las estimables señoras y señoritas, sus insuperables

RIZADOS A @ 10.00 TODA LA CABEZA GARANTIZADOS POR MAS DE. UN AÑO TELEFONO 3378



APURANSE LOS PREPARATIVOS PARA LA

NUEVO HURACAN EN LOS EE.UU.

Nueva York envuelta en un manto de nieve. — 23 grados bajo cero fué la temperatura ayer. —

NUEVA YORK, 28. UP- A La copiosa caida de nieve duran te las horas de la noche del sa-

ULTIMA HORA

Renuncia la Delegación de Chile a la Conferencia de Lima

Santiago de Chile, 28. - En razon de declaraciones hechas hoy por el presidente electo Aguirre Carda, en desacuerdo con la política oficial, chilena, en la Conferencia de Lima, anúnciase para horas inmedia tas de la tarde la renuncia, en cuer po, de los miembros que integran la delegación.

lo largo de toda la costa del A- bado a domingi frustró las labo tlántico, desde el estado de Mai res de 42 mil trabajadores en ne hasta los Cabos de Virginia, clarea metropolitano de Nueva se izaron ayer las señales de York de tratar de limpiar las que se acerca un nuevo huracán calles de la nieve caida el sába do. El frio en el interior del es tado de Nueva York fue intenso ayer, pues la temperatura bajo a 23 grados bajo cero, un récord para el mes de noviembre.

> TAMBIEN LA GRAN BRETA-NA ES AZOTADA UNA TEMPESTAD

> LONDRES, 28. UP- Cuatro personas resultaron muertas y docenas de otras heridas duran te una fuerte tempestad, duran te la cual el viento alcanzo una velocidad de más de 70 millas por hora. Numerosas embarca ciones pequeñas fueron echadas sobre las costas por las grandes olas, otras se hundieron en

alta mar. Los daños materiales son extensos.

REUNIERONSE LOS JEFES MILIARES DE LOS BAL-KANES

ATENAS, 28. UP .- Ingresa-ATENOS, UP. 28- Inglesaron a esta capital los jefes de los estados mayores de los ejer citos de Rumania, Yugoeslavia y Turquia, cada uno de ellos acompañado de una docena de oficiales de los respectivos ejér citos, de sus cuerpos aereos de sus marinas de guerra, con el propósito de celebrar una con ferencia que durara 10 días y en la que se tratarán los asun tos militares de las 4 naciones de la entente balkánica. Las dis cusiones se infeian hoy, lunes bajo la presidencia del general Papagos, jele del estado mayor griego.

Hoy llegaron los presidentes de las delegaciones chilena y brasileña

INICIANSE LAS LABORES DE LA CODIFICACION DE LA LEY INTERNACIONAL

da en la mañana de hoy al puer sus avances comerciales y cultuto de Callao de los presidentes rales en todos los paises de la de las delegaciones brasilera y América Latina, como también mericana se apresuran los pre- del hemisferio occidental "desparativos finales para su cele- de Canadá hasta el Cabo de ferencia que se inaugura I dia delegado jefe de la delegación 9 de diciembre es sin duda algu brasileña. Afranio de Mello formes recibidos desde Europa a la conferencia. El señor Mello dicen que los estados totalita- Franco es el presidente del covigilancia y observación sobre la codificación de la ley interde los esfuerzos de parte de los enseguida sus reuniones.

LIMA, 28. UP .- Con la llega Estados Unidos para chequear chilena a la conferencia pana de la extensión de la defensa bración en esta capital. La con Hornos". El ingreso a Lima del na la más importante de cuan- Franco y del esileno, Jorge Ma tas sehan celebrado en los 48 tte Bormaz señala un aumento anos de su existencia, y los in en las actividades preparatorias rios concentran su más estrecha mité de expertos encargados de las liscusiones, en anticipación nacional, este comité iniciara

CIEN POR CIENTO EN FAVOR DE HITLER

VOTARON LOS SUDETINOS A BORDO DE UN VAPOR ALEMAN EN GENOVA

BERLIN, 28. TOS. - Un grupo tación en un cien por ciento a de más de cuatrocientos alemanes favor de Adolf Hitler. Fué esta la residentes un Italia voto a bordo primera votación en las elecciones de un rapor alemin tres millas a- sudetinas, las que comienzan en di tvera del puerto de Génova el sa- cha región el día primero de dibado en la tarde, resultando la ro ciembre.

HERIDOS A MACHE FAUSTO BRICEÑO Y ADEAN MERLOS

EL HECHO OCURRIO EN LA HACIENDA BANANERA EL ENCANTO. — OTROS HERIDOS Y ACCIDENTADOS INGRESADOS AL HOSPITAL S. JUAN DE DIOS

Heridos a machete resultaron los señore: Fausto Briceño Muñoz de -7 años de edad, de viera ayer domingo. Briceño y Adán Merlos Acuña Aserri, llegó al hospital San en una corta de banano que hu biera en la hacienda El Encanto, situada en Guápiles.

Quesada en un paseo que hicie ra ayer domingo a Barba, Here dia, re ulsó gravemente herido al caer dentro de una zanja. Se le trasladó inmediatamente al hospital San Juan de Dios internándosele ahí horas de pués.

FORMIDABL Viene de la Página 13

dáveres están enterrados debajo de las ruinas. Brigadas de rescate están trabajando con todo ahineo en la obra de salvamento. En las horas de la tarde del domingo cuatra sé, resultó sumamente berido aparatos Messerschmidt bombardea ron la población de Manises, en las afueras de Valencia.

Juan de Dios, gravemente herido en una extremidad inferior y lo más grave: con gangre--Don Juan Bautista Bolaños na. Inmediatamente se le prac ticó una seria operación amputándole la extremidad.

-La joven Cristina Segura Orozco, de 17 años de edad, de San Jo'é, resultó herida en una extremidad inferior.

-Manuel Sánchez Mora, de 31 años de edad, de San José, herido a causa de una fuertirimo botellazo que recibió cuan do se encontraba de juerga.

-Rodolfo Freer, de San Jo sé,, hérido en la extremidad in ferior derecha en un accidente de tráfico.

-Gonzalo Solano, de San Jo en la cabeza a consecuencia de un incidente que tuviera ayer domingo en la cabeza a conse!

GRAVES QUEMADURAS SUFRIO AYER FLORINDA BARQUERO

hospital San Juan de Dios la jo. le derl'zó de entre las manos deraba la cena, coloca sobre la co- estas hasta abajo. ine de fuerza eléctrica una calen Con las pirnas en "carne viva" -La jocen Carmen Sánchez | cuencia de un incidente que tu tadora con el objeto de hervir a fué trasladada al hospital, en donte I gua. Cuando hervia en su grado má de continúa bastante grave.

Con gravisimas quemaduras que jximo, la fue a usar. Pero con ten se tildan de primer grado, llegó al mala suerte que la calentadora se ven Florinda Barquero. Según pa- rramándosele integra en ambas ex rece ayer de tarde, cuando prepa tremidades, desde el nacimiento de

UNA TRAGEDIA EN LA POZA DEL VI

AYER ESTUVO A PUNTO DE PRODUCIRSE CUANDO DANIEL MARTINEZ CAYO EN UN REMOLINO .-

Ayer en la poza del Virilla estuvo a punto de morir el jo zaban de un alto paredón que cimiento, se debatía entre la vencito Daniel Martínez quien lo usaban como trampolín, había ido a bañarse en compa de ayer.

Obtuvimos el relato somple nuación transcribimos. El edad, que reside en esta capi tal, decidió ayer en la tarde sa

no ocurrió nada serio. En nía de otros amiguitos en la tar momento menos esperado, Mar aínez lanzóse al agua y luegb nadó hacia un lugar en el que to de la de gracia que a conti no habían estado, inexplorado. Cuando llego a éste, fué vioven Martinez de 15 años de lentamente agarrado por un remolino que había, hasta el fon do de la poza. Sus amigos no lir hacia la poza del Virilla en se dieron cuenta de esto, pero compañí de otros amigos. Lle ontando que había pasado bas garon a ésta, de nudáronse, pu tante tiempo y Martinez no re siéronse vestido de baño y die gresaba, decidieron bu carlo. ron principio a la diversión. Al acercarse al lugar del remo Durante bastante tiempo e lan lino vieron como el joven, per jor.

d'enco gradualmente el conovida y la muerte. Inmediatamente entre todos sus amigos realizáronse las operaciones de clvamento exponiendo bién estos sus vidas, logrando extraerlo de aquel remolino, co mo por milegro.

Con ayuda de uno vecinos de ese lugar se le pudo trasla dar rapidamerte al San Juan de Dios, en un automóvil. En la Sala de Emergencia los medicos agotaron todos sus esfuerzos con magnifico exito.

Su estado continúa siendo me